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LOS VIAJEROS DISIDENTES TIENEN FECHA
DE CADUCIDAD

 
Edmundo García
 
 
Si alguien lo hubiera dicho en Miami hace veinte días pocos lo hubieran creído: si alguien repasa las páginas de El
Nuevo Herald y Diario las Américas, o cliquea la web de la llamada Radio y Televisión Martí, o sintoniza Radio
Mambí u otra emisora de Univisión Radio, o pone los canales de la televisión local, o revisa la programación de
actos de la Universidad Internacional de la Florida (FIU) y la Universidad de Miami, o la lista de las venideras
celebraciones del Big Five Club o el Coral Gables Country Club, si alguien hace eso, no encontrará ninguna noticia
fresca relacionada con Yoani Sánchez. Se ha borrado del mapa. Y no es que hayan dejado de empujarla, ¡qué va!,
en Yoani se ha invertido mucho tiempo y dinero para desecharla tan rápido. Está claro que sus diseñadores siguen
haciendo un esfuerzo por mantenerla a flote.
 
No hace mucho cometieron la osadía y el ridículo de nombrarla jurado del Premio de Periodismo José Ortega y
Gasset, pero el problema es que ya ese globo no tiene remedio. Una de las últimas hazañas que la prensa
hegemónica reportó sobre Yoani fue su viaje a Perú, desde donde anunció que no asistiría a la reunión programada
por la llamada Fundación Libertad con lo más reaccionario de la derecha hispanoamericana en Buenos Aires y
Rosario, cuna del Comandante Ernesto Che Guevara. La bloguera pretextó que estaba enferma, aunque ella
misma publicó fotos de un paseo por algunos sitios de Lima en las que se veía saludable, mientras Univisión la
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mostró en unos puestos probando con satisfacción varios tipos del famoso ceviche peruano. ¿De verdad se
enfermó o no quiso afrontar el rechazo de los jóvenes solidarios con la revolución cubana que allí la esperaban?
 
A propósito, la prensa peruana apenas se hizo eco de la presencia de Yoani en su país, donde se reunió con un
connotado derechista y unos pocos amigos; algo que contrasta con la visita a Lima del trovador cubano Silvio
Rodríguez, anunciada y reportada por periódicos como El Comercio y La República, que nadie puede acusar de ser
amigos de la revolución cubana. A diferencia de la soledad peruana de Yoani Sánchez, Silvio contó con el calor de
miles de jóvenes y personas de todas las edades que asistieron a su concierto en el Estadio Monumental el pasado
viernes 19 de abril.
 
Tengo que decir que este desinfle de Yoani Sánchez lo pronosticamos con tiempo en el programa La Tarde se
Mueve, donde los colaboradores Eddie Levy y Lázaro Fariñas, con la experiencia de haber vivido durante décadas
en Miami, citaron varios casos de supuestos opositores igualmente inflados por la prensa que al poco tiempo los
devolvieron al olvido por inservibles. Y quiero reconocer también que en más de un programa de participación
telefónica muchos oyentes predijeron el descarte miamense de Yoani Sánchez.
 
La Tarde se Mueve se ofreció para que algunos de estos ex famosos opositores echados en el abandono contaran
su experiencia; en particular invitamos públicamente al programa más de una vez a Paula Valiente y Reyna Luisa
Tamayo. A Paula Valiente la Fundación Nacional Cubano Americana y Jorge Mas Canosa la elevaron tanto que
llegó a ser paseada en una carroza en el carnaval de la calle 8 de Miami representando a la Virgen de la Caridad
del Cobre, pero luego fue mercancía propagandística descontinuada por el tiempo y dicen que por la manifestación
de un mínimo desacuerdo con los extremistas.
 
A Reyna Luisa Tamayo y su familia la recibieron con bombos y platillos; los congresistas de Miami se la disputaban
junto al llamado Directorio Democrático Cubano de Orlando Gutiérrez Boronat y Janisset Rivero, sus entonces
protectores. La familia Zapata Tamayo había sido ubicada bajo un programa en Arizona y la congresista Ileana
Ros-Lehtinen consiguió que se quedara en Miami argumentando que ir a Phoenix o Tucson era como sufrir un
doble destierro. Deben estarlo lamentando. No pasó mucho tiempo para que Reyna Luisa fuera olvidada por la
prensa y por los políticos locales y tuviera que salir públicamente a pedir que le ayudaran a conseguir un trabajo.
Casas para limpiar y así poder ganarse la comida fue lo único que pidió la una vez famosa crítica de su patria y de
su gente.
 
Yoani Sánchez ha dado los primeros pasos entre los dientes de la misma trituradora; de hecho, un artículo de
Carlos Saladrigas en El Nuevo Herald titulado “Yoani replantea el debate” (12 de abril de 2013) parecía que le
estaba preparando un obituario político. Al desinfle de Yoani le seguirá inevitablemente el de toda esa lista de
viajeros que no tienen ni obra intelectual acumulada, ni base social en Cuba, ni proyecto político alguno. La cola es
larga y la encabeza la propia Yoani Sánchez, sobre la cual se ha orientado en algunos círculos de Miami que nadie
debe hacerle sombra; y le siguen Rosa María Payá (hija del fallecido Oswaldo Payá), Berta Soler, Laura Labrada
(hija de la fallecida Laura Pollán), Belkis Cantillo (esposa de José Daniel Ferrer), Orlando Luis Pardo Lazo, Eliecer
Ávila, Elizardo Sánchez y René Gómez Manzano. Hasta el momento.
 
Al principio estos viajeros crearon expectativas porque se ponía en marcha la reforma migratoria cubana el 14 de
enero, que era la verdadera noticia y lo que en verdad querían poner a prueba; pero lo cierto es que ya aburre esta
puesta en escena donde siempre se repiten los mismos nombres y la misma letanía. Se ha informado que Berta
Soler, Laura Labrada y Belkis Cantillo estarían ya en Bruselas para recoger el Premio Sajarov compartido (con
Reporteros sin Fronteras y Huawa Ibrahim) que le dio el Parlamento Europeo en el año 2005.
 
El premio, que aparentemente hay que dividir, consiste en un certificado y 50 mil euros, así que ya imagino lo que
van a buscar. Por cierto que a la comitiva a Bruselas se le suma desde España la Dama de Blanco en el exterior
Blanca Reyes, que sabe luchar lo suyo. Por su parte Elizardo Sánchez anuncia una gira menos larga que la de
Yoani pero bastante nutrida también; ahora está invitado por la Fundación Hispano Cubana, lo más antipatriótico
que se ha juntado en Madrid, para hablar de esos informes mensuales de presos políticos cubanos donde lo mismo
aparecen difuntos que jugadores de voleibol. En entrevista con el ABC Elizardo Sánchez deja claro que una de sus
mayores preocupaciones durante su viaje será aclarar al auditorio si es o no es el agente Juana de la Seguridad
del Estado; por lo pronto ha lanzado su historia: dice que sí, que se acercó a conversar con el gobierno cubano y la
Seguridad del Estado, pero que antes se lo comunicó a cinco potencias a través de sus embajadas y las mantuvo
informadas. (ABC, 21 de abril de 2013) De Pardo Lazo han dicho que está pidiendo agua por señas a ver si le
ayudan con alguna conferencia donde de una vez le paguen; por su condición migratoria aún no puede cobrar, pero
alguien tiene que ayudarle a sobrevivir.
 



Una vez promovidas como sólidas intelectuales, de Berta Soler lo único que se dice es que ella sí le mete un
escándalo a cualquiera; y de Rosa María Payá sus admiradores solo afirman que parece un angelito. A Rosa María
le prepararon un show de despedida diciendo que estaba amenazada de muerte a su regreso, pero ella volvió a
Cuba desde hace días y no le ha pasado nada; se dice que en el aeropuerto no le quitaron ni un chicle ni le
cobraron un centavo por el cargamento que llevaba. Mientras todo esto sucede, a la prensa que vive de tergiversar
la realidad de Cuba no le queda otra que echar mano a los que se han quedado en la isla; pues los que están de
viaje, aunque no se queden a residir en el extranjero y regresen, van perdiendo interés en la medida en que se
ausentan del escenario donde montan sus mentiras.
 
Por esa razón los medios están volviendo a utilizar a los viejos huelguistas del aguacate y al campeón olímpico de
las huelgas de hambre. A pesar del poco crédito de sus acciones la prensa manipuladora los ha traído de regreso a
sus informes porque son los únicos disponibles para difamar in situ sobre las escuelas, los agromercados y los
hospitales cubanos, los otros están muy distantes facturando en los aeropuertos y haciendo compras en las tiendas
del mundo.
 
 
(Publicado originalmente en La tarde se mueve, Miami)
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OBAMA ACUSADO DE RENEGAR
DE SUS PROMESAS DE DESARME NUCLEAR

 
Julian Borger
 
 
Barack Obama ha sido acusado de renegar de sus promesas de desarme debido al plan del gobierno de gastar
miles de millones de dólares en la modernización de bombas nucleares almacenadas en Europa para que sean
más fiables y exactas.
 
Según el plan, casi 200 bombas de gravedad B61 almacenadas en Bélgica, Holanda, Alemania, Italia y Turquía
recibirían nuevas aletas caudales que las convertirían en armas guiadas que podrían ser lanzadas por
cazabombarderos F35 stealth.
 
“Será una mejora significativa de la capacidad nuclear de EE.UU. en Europa”, dijo Hans Kristensen, experto en
armas nucleares de la Federación de Científicos Nucleares. “Contradice directamente las promesas que Obama
hizo en 2010 de que no desplegaría nuevas armas”.
 
En su Estudio de la Postura Nuclear en 2010, EE.UU. se comprometió a reducir el rol y la cantidad de sus armas
nucleares, en parte al no desarrollar nuevas ojivas nucleares, y prometió que no “apoyará nuevas misiones
militares o proveerá nuevas capacidades militares”.
 
Según cifras presupuestarias recientemente publicadas, EE.UU. gastará cerca de 10 000 millones de dólares en un
programa de extensión de la vida de bombas B61 y otros 1 000 millones para agregar aletas caudales controlables.
Kristensen dijo que la aleta caudal permitirá nuevas misiones y nuevas capacidades, una vez que algunas de las
armas mejoradas se coloquen, como se había programado, en Europa en 2019 o 2020.
 
“Lo que volverá a Europa, será una bomba nuclear guiada”, dijo. “Especialmente si se combina con F35 con
características stealth, lo que aumentará los objetivos que pueden ser objeto de riesgo desde Europa, porque al
colocar la explosión más cerca del objetivo se puede elegir un poder explosivo menor. Es muy importante ya que
habría menos contaminación radiactiva. Para mucha gente esto es una gran preocupación porque significa que se
hagan armas nucleares más ‘utilizables’.”
 
La nueva B61 Mk12 será un arma de 50 kilotones, como la mayoría de las bombas nucleares “tácticas” que se
encuentran actualmente en Europa. Las mayores, versiones estratégicas de la B61, almacenadas en EE.UU.,
serían interrumpidas. Algunos países europeos, encabezados por Alemania, han tratado de lograr que las bombas
B61 estadounidenses se retiren de Europa con la justificación de que no sirven a ningún propósito militar desde el
final de la Guerra Fría y que representan un riesgo para la seguridad debido a la posibilidad de su robo por
terroristas. Pero algunos Estados europeos orientales se han opuesto a su retirada por el temor de que mostraría
un debilitamiento del compromiso de EE.UU. de defenderlos contra Rusia.



 
Funcionarios del gobierno de EE.UU. dicen que la adición de aletas caudales a la bomba no representa un cambio
significativo en su misión y por ello no viola el compromiso de 2010. Insisten en que Obama sigue comprometido
con la agenda de desarme que describió en un discurso importante en Praga en 2009, en el que prometió que
trabajaría por un mundo libre de armas nucleares.
 
Desde entonces, EE.UU. firmó el nuevo tratado START con Rusia, limitando los arsenales estratégicos de ambas
partes a 1 550 ojivas desplegadas de cada uno. Se esperaba que esta primavera Obama hiciera un discurso con
propuestas para hacer más recortes a unas 1 100 ojivas. Pero funcionarios estadounidenses han dicho que la crisis
por Corea del Norte y el tiempo requerido para instalar un equipo nacional de seguridad para el segundo período
han retardado el discurso.
 
El consejero nacional de Seguridad de Obama, Tom Donilon, fue a Moscú a principios de este mes para entregar
un mensaje del presidente a su homólogo ruso, Vladimir Putin, que incluía propuestas de reducir los arsenales
nucleares de los dos países y encontrar un compromiso respecto a los planes de EE.UU. de establecer un sistema
de defensa de misiles en Europa. Fuentes familiarizadas con las conversaciones describieron la respuesta rusa
como positiva. Obama y Putin se reunirán en el G8 de Lough Erne en Irlanda del Norte en junio, pero no está claro
si los nuevos recortes de armas nucleares estarán listos para entonces.
 
Joseph Cirincione, presidente del Ploughshares Fund, un grupo de presión por el control de armas, dijo que los
planes de modernización de la B61 fueron impulsados en gran parte por consideraciones políticas interiores, pero
corrían el riesgo de enviar mensajes mixtos a Rusia en un período en el que Washington y Moscú tienen que llegar
a un acuerdo.
 
“Estoy convencido de que el presidente quiere proseguir sus esfuerzos de reforma de la política nuclear de
EE.UU.”, dijo Cirincione. “Pero la administración tuvo un enfoque esquizofrénico al respecto. Cree que tiene que
sobornar a legisladores con miles de millones de dólares en gastos en sus Estados a fin de conseguir votos para
medidas de control de armas.
 
“Los miles de millones de dólares que están derrochando en la B61 son criminales. Son miles de millones de
dólares gastados en un arma cuya misión desapareció con el fin de la Guerra Fría. Están claramente destinados a
comprar votos de los senadores”.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 24 ABR (PL)- Estudiantes de la Universidad de La Habana enviaron hoy una carta al presidente de
Estados Unidos, Barack Obama, para solicitarle la libertad de los cinco antiterroristas cubanos condenados en ese
país.
    "Por eso acudimos a su persona, primer presidente negro de Estados Unidos, distinguido con el premio Nobel de
la Paz, (...) y le pedimos que tome una posición con respecto a esta causa, que no puede ser otra que ponerlos en
libertad de inmediato, porque nunca debieron estar tras las rejas", refleja la misiva.
    La muestra de solidaridad con Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y
René González fue presentada en el Aula Magna de la casi tricentenaria casa de altos estudios, durante la jornada
final del VIII Congreso de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU).
    Los Cinco -como se conoce a los antiterroristas- fueron detenidos en 1998 por su seguimiento a grupos que
desde Miami organizan, financian y ejecutan acciones violentas contra Cuba, las cuales han dejado en la isla más
de tres mil 300 muertos y unos dos mil lesionados.
    A través de la misiva, los alumnos de la Universidad de La Habana recuerdan a Obama que Gerardo, Ramón,
Antonio, Fernando y René estaban en Estados Unidos "para garantizar la paz de Cuba y de otras naciones del
mundo, incluida la suya".
    Las actividades que realizaron en su país se dirigían a proteger a los pueblos de acciones terroristas que
planean grupos extremistas anticubanos radicados en Miami, precisan en el texto.
    La carta remitida al mandatario norteamericano refleja además que el proceso contra Los Cinco estuvo marcado
por ilegalidades, como la presentación de imputaciones que no fueron probadas en el juicio y el pago por
Washington a periodistas contratados para propiciar las condenas.
    "Basta señalar en ese sentido, que se les calificó siempre de espías que intentaban obtener información
confidencial del gobierno, aunque está demostrado que nunca manejaron informaciones que comprometieran la
seguridad de los Estados Unidos", advierten los educandos en el documento.



    Para los alumnos de la Universidad de La Habana, Obama debe hacer uso de sus facultades presidenciales y
poner fin a la injusticia.
    "Instamos a aprobar el indulto y así ganar un nuevo calificativo: el del hombre que puso en libertad a cinco
héroes cubanos. Si lo hace, puede estar convencido de que la historia no lo olvidará".
    En el texto, los universitarios aseguran que continuarán la lucha para lograr el regreso de Gerardo, Ramón,
Antonio, Fernando y René; los cuatro primeros encerrados en prisiones estadounidenses, mientras que René fue
obligado a permanecer en suelo norteño tres años bajo libertad supervisada, después de cumplir su condena.
--------------------
WASHINGTON, 24 ABR 2013 (AFP) -El gobierno de Cuba debe reformarse para garantizar los derechos humanos
a su pueblo, afirmó este miércoles Estados Unidos en respuesta a un informe de La Habana a la ONU en el que
culpó a Washington de obstaculizar sus avances en esa materia.
    "No tenemos ningún tipo de animadversión hacia el pueblo cubano, es el gobierno cubano el que necesita
reformar sus prácticas y proteger los derechos humanos de los cubanos", señaló portavoz del Departamento de
Estado Patrick Ventrell a periodistas.
    El embargo contra Cuba, vigente desde 1962, "no está diseñado para impedir asistencia humanitaria u otros
bienes vitales para los cubanos, que han seguido fluyendo", ahondó Ventrell.
    Cuba afirmó en un informe, que entregará el 1 de mayo al Consejo de Derechos Humanos de la ONU, que "los
problemas y obstáculos que impiden la promoción y protección de los derechos humanos en Cuba son la
continuidad de la política de hostilidad, bloqueo y agresiones de sucesivos gobiernos estadounidenses".
    Ese informe, divulgado el martes en La Habana, defiende el balance en derechos humanos de la isla, mientras
critica situaciones como la huelga de hambre que mantiene un importante número de detenidos de la base naval
estadounidense de Guantánamo, ubicada en territorio cubano.
    Ventrell lamentó que los señalamientos que Cuba hace en su informe "aparecen consistentemente" en
declaraciones de La Habana en las Naciones Unidas.
    En su informe anual sobre derechos humanos en el mundo divulgado el viernes, Estados Unidos acusó a Cuba
de seguir "bajo el control de un régimen autoritario" que limita la libertad de expresión, y este martes pidió la
liberación del periodista José Antonio Torres, sentenciado a 14 años de prisión.
    Estados Unidos carece de relaciones formales desde hace medio siglo con Cuba, y asevera que la isla
comunista debe democratizarse antes de que puedan mejorar los nexos.
--------------------
WASHINGTON, 24 ABR (NOTIMEX).- Estados Unidos rechazó hoy las acusaciones de Cuba en la víspera sobre
sus dificultades de avanzar en la promoción y protección de los derechos humanos, debido al embargo de cinco
décadas de Washington sobre la isla.
    "No tenemos mala voluntad hacia el pueblo cubano, y es el gobierno cubano el que necesita reformar sus
prácticas y proteger los derechos humanos de su pueblo", dijo el vocero adjunto del Departamento de Estado,
Patrick Ventrell.
    "Y nuestro embargo no está orientado a excluir la asistencia humanitaria y otros bienes vitales al pueblo cubano,
que han seguido llegando", agregó.
    Recalcó que el gobierno de Barack Obama "ha hecho algunos cambios a nuestra política de viajes en términos
de permitir grupos educacionales y culturales, y otros tipos de visitas".
    En un informe que entregará el 1 de mayo al Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, el gobierno
de Cuba informó que denunciará la política de "hostilidad" como un impedimento en los avances para proteger
esos derechos.
--------------------
QUITO, 23 ABR (EFE).- Los países de la Alternativa Bolivariana para los pueblos de nuestra América (ALBA)
decidieron fortalecer su integración comercial y financiera mediante un impulso al desarrollo de un banco regional y
al uso de su moneda virtual de compensación de pagos, el sucre.
    Esa es una de las conclusiones que dejó hoy la VIII Reunión del Consejo de Complementación Económica de la
ALBA y su Tratado de Comercio de los Pueblos (TCP), celebrada en la ciudad ecuatoriana de Guayaquil.
    En la cita participaron altas autoridades de Antigua y Barbuda, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Dominica, Ecuador, San
Vicente y las Granadinas, y Venezuela, países que forman la ALBA.
    Francisco Racines, coordinador de la Secretaría Económica del grupo, indicó que la Alianza se ha propuesto
impulsar "unas relaciones económicas que permitan fortalecer las capacidades productivas de los países, de los
pueblos" que la integran.
    Ello a través de un espacio de "complementariedad" económica que vaya más allá de los aspectos comerciales y
que busque una mayor "inclusión social" en las naciones, sobre todo con estrategias que permitan generar "empleo
e ingresos".
    Por ello, en la cita de Guayaquil, se decidió impulsar las compras públicas entre los países de la región, al
considerar que ese apartado supone el 17 por ciento del producto interior bruto de la región.
    Paralelamente, Racines indicó que en el espacio económico se llevarán adelante procesos para fortalecer las
capacidades productivas en cada país, así como consolidar el Banco de la ALBA y el Sistema Único de



Compensación Regional de pagos (sucre).
    Todo ello, dijo, conjuga ese esfuerzo para dinamizar la economía de los países de la Alianza y afianzar la
integración.
    Recordó que países por fuera de la región, como Uruguay, han mostrado interés en adherirse, por ejemplo, al
sistema de compensación regional, sucre.
    Durante la reunión, la ministra de Coordinación de la Política Económica de Ecuador, Jeannette Sánchez,
aseguró que estas iniciativas se fundamentan en el principio de privilegiar "al ser humano sobre el capital".
    Lo que la ALBA busca es consolidar "el funcionamiento de un espacio económico ampliado, que permanezca en
el tiempo y pueda enfrentar exitosamente los retos y embates que la economía y la política internacional le
plantean a la región", señaló Sánchez.
    De su lado, el canciller venezolano, Elías Jaua, que participó en la cita de Guayaquil, advirtió de que la ALBA,
hasta ahora, ha avanzado en la integración política, pero dijo que ya es hora de fortalecer lo económico y
productivo.
    Con el espacio de integración económica Bolivariana, dijo Jaua, "buscamos trascender y avanzar no solo en lo
comercial, sino en el desarrollo productivo, agrícola, científico y tecnológico, basados en las necesidades de
nuestra población".
    En la cita también se discutió la creación de "empresas grannacionales públicas", en oposición a trasnacionales
privadas, así como en un "Centro de Resolución de Controversias" para la región.
--------------------
BOGOTÁ, 24 ABR (NOTIMEX).- El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) apoyó hoy el diálogo de paz del
gobierno con las FARC, pero expresó preocupación por las "graves condiciones humanitarias" que vive Colombia,
como consecuencia del conflicto interno armado.
    La delegación del CICR manifestó el respaldo a las negociaciones de paz entre el gobierno del presidente Juan
Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), durante la presentación de su
informe de actividades de 2012 en Colombia.
    "Apoyamos los diálogos que mantienen el gobierno colombiano y las FARC en La Habana y los esfuerzos que
ambas partes despliegan como una oportunidad excepcional para buscar soluciones al prolongado sufrimiento de
las víctimas", dijo el delegado del CICR, Jordi Raich.
    El delegado del CICR advirtió que los "resultados de estas conversaciones tienen aún que materializarse en
mejores condiciones de vida para las personas que viven en zonas de conflicto".
    "Consideramos que tanto las víctimas del conflicto armado como las de otras situaciones de violencia deben
recibir atención y reparación sin discriminación alguna", agregó Raich.
    Insistió en que "el sufrimiento de las personas afectadas por desplazamientos, homicidios y desapariciones es el
mismo, aunque la causa sea diferente. Por ello, no tiene sentido hacer distinciones entre las víctimas".
    El CICR reconoció los avances que el Estado colombiano "ha conseguido en la atención y reparación que brinda
a un gran conjunto de víctimas, gracias a la existencia de un marco normativo e institucional".
    En cambio, manifiesta su preocupación por la exclusión de estas normas de un número significativo de víctimas
de grupos armados emergentes.
--------------------
LA HABANA, 24 ABR (NOTIMEX).- Las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC)
presentaron hoy aquí nuevas propuestas sobre temas que el gobierno de ese país rehúsa discutir en el diálogo de
paz.
    El jefe negociador guerrillero Luciano Marin Arango (Iván Márquez), dijo este miércoles que las propuestas
tienen que ver con la reforma del Estado y la institucionalidad democrática y participativa.
    La víspera, el ex vicepresidente colombiano, Humberto de la Calle, jefe del equipo negociador gubernamental,
descartó que en los diálogos de paz con la guerrilla se discutan temas como el modelo económico o la doctrina
militar.
    De la Calle dijo que están claros en el respeto a la inversión extranjera y la propiedad privada y señaló que "todo
se hará respetando el estado de derecho. Y los acuerdos a los que lleguemos, serán sometidos al escrutinio de
todos".
    Antes de comenzar este día la segunda jornada de un nuevo ciclo de pláticas, Márquez dijo que ahora suman
cien las propuestas realizadas por su equipo.
    La primera de las "propuestas mínimas" presentadas esta mañana se refiere a la reforma y reestructuración del
Estado, con vista a garantizar contenidos y diseños de políticas públicas en beneficio de la sociedad, según los
insurgentes.
    "Ello implica desneoliberalizar y desprivatizar el Estado para ponerlo al servicio de la soberanía nacional, la
transformación democrática y el desarrollo del campo", alegó.
    Otros puntos son lo que describió como una nueva institucionalidad fiscal y realizar una asamblea nacional
Constituyente para el diseño definitivo de la nueva política de desarrollo rural y agrario integral.
    El tema de la tierra ha concentrado las negociaciones iniciadas en La Habana el 19 de noviembre pasado, con
Noruega y Cuba como países garantes y Chile y Venezuela como acompañantes.



    Al retomar el martes los diálogos, De la Calle destacó la voluntad del gobierno del presidente Juan Manuel
Santos de alcanzar avances concretos y tomar decisiones.
    Pero subrayó que "este es un proceso que no se puede prolongar indefinidamente en el tiempo, señaló, y esto lo
hemos dicho claramente en la mesa".
    En este octavo ciclo, las partes deben culminar el tema agrario y buscar consensos sobre la participación
política, el fin del conflicto armado, la solución al problema de las drogas ilícitas, y los derechos de las víctimas.
--------------------
LA HABANA, 24 ABR (EFE).- Las FARC plantearon hoy en la mesa de negociación con el Gobierno de Colombia
sus últimas propuestas sobre la cuestión agraria, que abarcan una reforma del estado, la institucionalidad para
transformar el ámbito rural, una nueva fiscalidad y una asamblea nacional constituyente.
    Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) cierran con estas cuatros nuevos planteamientos un
compendio de cien propuestas mínimas sobre desarrollo rural y agrario que han ido presentado desde que
comenzó el debate del tema de la tierra, el primer punto de la agenda de las conversaciones de paz que se
iniciaron en Cuba en noviembre pasado.
    "Hemos procurado sentar las bases para la dignificación de las comunidades rurales, quizás las más
marginadas, maltratadas y victimizadas por las políticas económicas y de guerra del Estado colombiano", señala la
guerrilla en una declaración leída ante la prensa por el jefe de su equipo negociador, Iván Márquez, alias de
Luciano Marín Arango.
    Este martes se abrió en la capital cubana, sede permanente del diálogo de paz, la octava ronda de
negociaciones con la aspiración de culminar el debate del complejo tema de la tierra, que está en el origen del
conflicto colombiano y del que ambas partes discuten desde hace cinco meses.
    "Solamente con (...) una reforma agraria profunda que acabe con el latifundio, delimite la propiedad, frene la
extranjerización de la tierra y devuelva la soberanía al pueblo, se podrán establecer los cimientos para una paz
estable y duradera", señaló hoy la guerrilla.
    Además, las FARC piden una reforma para "desneoliberalizar y desprivatizar" el Estado colombiano y ponerlo "al
servicio de la soberanía nacional y de la transformación democrática y del desarrollo del campo", un ámbito para el
que reclaman mayor institucionalidad.
    Para la transformación del campo colombiano, la insurgencia demanda recursos extraordinarios del presupuesto
estatal colombiano durante un periodo de al menos diez años "mientras se generan y consolidan las condiciones
para una paz estable y duradera".
    Por último reiteran la necesidad "imperiosa" de una Asamblea Nacional Constituyente, para refrendar esa nueva
política de desarrollo rural y agrario integral.
--------------------
MADRID, 24 ABR (EFE).- La bloguera Yoani Sánchez visitó este miércoles el Congreso de los Diputados de
España (Cámara Baja) y subrayó la "solidaridad" de los parlamentarios con el pueblo cubano y con la lucha
democrática de los civilistas y disidentes de ese país, informó EFE.
    Sánchez se reunió con los representantes de la Comisión de Asuntos Exteriores del Parlamento, a excepción de
Izquierda Unida (IU, comunistas).
    Lamentó en este sentido no haber podido conversar con los miembros de IU porque ella, aseguró, es una
persona "sin una línea ideológica definida o esquemática", que trata de moverse en "muchos espectros" políticos.
    Tras insistir en que le hubiera gustado hablar con los comunistas de "algunos puntos importantes sobre Cuba",
Sánchez agradeció la buena disposición de los representantes del resto de los grupos parlamentarios.
    Le gustó comprobar en ellos, dijo, la "solidaridad" con la lucha democrática y con los civilistas y los disidentes
cubanos, además de agradecer su "capacidad de escuchar y de estar al tanto" de lo que ocurre en la Isla.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 24 (ANSA)- Nuevos y potencialmente morosos  trabajadores privados comenzaron hoy a escuchar
llamados públicos, impensables hasta hace muy poco, para que hagan su declaración jurada anual de impuestos a
una semana de vencerse el plazo.
    Algunas de las "invitaciones" son perentorias. "La Administración Tributaria puede imponer sanciones en el caso
de que no se realice la declaración jurada o no se declaren  correctamente los ingresos", explicó en la prensa local
Sonia Fernández, Directora Jurídica de la oficina Nacional de Administración Tributaria ONAT.
    "Solo resta una semana para que los contribuyentes obligados a presentar la Declaración Jurada (DJ) del
Impuesto sobre los Ingresos Personales realicen ese deber", subrayó otro llamado en el diario oficial Granma.
    La Oficina Nacional de Administración Tributaria es el instrumento del estado para hacer cobrar los impuestos,
un sistema fundamental en el objetivo del gobierno de "aliviar" al estado de grandes gastos sociales que ya eran
muy difíciles de enfrentar antes de los cambios económicos decretados desde 2008.
    Una aspiración crucial y sin precedentes en medio siglo es que un sector no estatal aún en expansión formado
ya por poco mas de 400.000 "cuentapropistas", más de 170.000 nuevos granjeros que recibieron tierras estatales
en usufructo y nacientes cooperativas privadas en la economía no agrícola, ayuden al gobierno a pagar las
cuentas.



    Una nueva ley impositiva vigente desde enero pasado es amplia y para muchos casi un jeroglífico a partir de la
muy escasa cultura en el tema en Cuba, donde rigió un sistema socialista desde 1968 del cual fue extirpado el
negocio privado.
    Se cancelaron así las relaciones de los ciudadanos con los recaudadores de impuestos.   
    Hoy, las autoridades tratan de combinar la persuasión con la "mano dura" representada por las multas que aplica
el fisco para hacer comprender a los incipientes empresarios que no existen ganancias sin fiscalización. "Ya me di
cuenta de eso", confesó un tanto atribulado Eugenio, dedicado a vender comida rápida en un barrio de La Habana.
"Para mi en primer término los impuestos son una bola de papeles, un dolor de cabeza", se quejó. También los
consideró muy altos para lo que ingresa.
    Pero Eugenio y otros comerciantes interrogados por ANSA dijeron que pese a las molestias no van a perder sus
negocios por dejar de pagar impuestos. "Aquí estoy en una cola (fila) toda la mañana pero no me voy sin hacer la
Declaración Jurada", dijo Elena, una "dulcera", en la sede de la ONAT de su área.
    La declaración es el medio cómo "los sujetos legalizan su vida y transparentan la actividad que realizan; y para
que ello sea así, no solo deben presentar la Declaración Jurada, sino  hacerlo correctamente, sin subdeclarar u
omitir ingresos", advirtió otro funcionario en la prensa.
    La Directora Jurídica Fernández, fue por su parte enfática: "para los contribuyentes que no presenten su
Declaración, la legislación tributaria prevé sanciones pecuniarias, entre ellas multas".    
    Agregó que "el objetivo nuestro (del estado, ndr) no es percibir recaudaciones indeseadas sino que el
contribuyente entienda sus deberes y pague voluntariamente. Para ello es primordial el estudio de las leyes
tributarias".
--------------------
LA HABANA, 24 ABR (EFE).- Cuba inscribió a cinco competidores para intervenir en la Copa del Mundo de remo
que se disputará en la ciudad húngara de Szeged, del 10 al 12 de mayo, informaron medios hoy locales.
    La isla dependerá en distintas modalidades de la canoa de Serguey Torres, Rolexis Báez y Raidel Ramos.
    Torres y Báez competirán en la canoa biplaza (C-2), a la distancia de 500 y 1 000 metros, en tanto Ramos lo
hará en la monoplaza (C-1) a 1 000 metros.
    En las pruebas de kayak participarán Maikel Zulueta y Reinier Torres.
    El máximo directivo de este deporte en Cuba, Alejandro Hanze, informó al suplemento digital deportivo "Jit" que
Zulueta y Torres remarán en el kayak doble (K-2) a 1 000 y 500 metros.
    En el primer compromiso internacional que tendrán los cubanos en 2013 estarán guiados por los entrenadores
Osvaldo Labrada y Yosniel Barroso.
    La competencia da la posibilidad de que compitan dos botes por país en cada modalidad.
    En esta la Copa del Mundo de remo intervendrán cerca de 500 competidores de 75 naciones, según datos de los
organizadores.
--------------------
LA HABANA, 24 ABR (EFE).- Espadachines de nueve países están inscritos en el Grand Prix de Espada y la
Copa del Mundo de Florete "Villa de La Habana", que se desarrollarán del 23 al 27 de mayo próximo en la capital
cubana, informaron hoy medios locales.
    Los competidores extranjeros proceden de Canadá, China, Italia, Venezuela, Suecia, Túnez, Argentina y Estados
Unidos y a ellos se suman los de Cuba.
    En el año del centenario de la Federación Internacional de Esgrima (FIE), los organizadores del certamen
esperan en La Habana la participación de unos 300 concursantes, incluidos los espadachines que representarán a
la isla.
    Los principales espadachines cubanos se prepararon en eventos nacionales por armas, como la espada y el
florete, según informó la estatal Agencia de Información Nacional.
 
 
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
CARACAS, 24 ABR (REUTERS) - El líder opositor venezolano Henrique Capriles será investigado por una
comisión parlamentaria nombrada el miércoles en medio de duras denuncias de funcionarios del gobierno de
Nicolás Maduro, que lo han calificado de "asesino" por convocar protestas tras el ajustado resultado de la elección
del 14 de abril.
    El joven gobernador del estado de Miranda, que perdió por menos de 2 puntos porcentuales los controversiales
comicios, puso en entredicho el escrutinio y solicitó extender una auditoría de los resultados en medio de fuertes
protestas que según el Gobierno dejaron 9 muertos y casi 80 heridos.
    "Ayer una niña de 11 años murió, otro muerto más del fascismo que se le carga al asesino Henrique Capriles
Randoski y que tendrá que pagar más temprano que tarde por esos crímenes.
    No es así que en democracia se dirimen nuestras diferencias", dijo el diputado Pedro Carreño, presidente de la
comisión.



    Mientras el número de fallecidos se incrementa según los datos de la Fiscalía, la oposición pone en duda que las
muertes y los daños a infraestructura estatal hayan sido desatados por las protestas, y ha presentado testimonios
de algunos familiares que contradicen la versión oficial.
    Capriles escribió un mensaje en su cuenta de Twitter llamando a una movilización en todo el país el 1 de mayo.
    Minutos después, Maduro hizo lo propio, lo que hace suponer que ambos grupos podrían protagonizar incidentes
violentos.
    La primera reunión de la comisión parlamentaria, integrada en su totalidad por diputados oficialistas, será el
lunes. La investigación podría llegar a la Fiscalía para la apertura de un procedimiento penal.
    La comisión se conformó tras días de acusaciones y descalificaciones de voceros del Gobierno contra Capriles,
mientras los venezolanos esperan detalles sobre la auditoría del recuento de votos que prepara el Consejo
Nacional Electoral (CNE).
    "No pueden quedar impunes las muertes ordenadas por el fascista asesino Capriles. Las investigaciones van
adelantadas, caiga quien caiga", escribió en su cuenta de Twitter el presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado
Cabello.
    La ministra de Asuntos Penitenciarios, Iris Varela, dijo que "prepara una celda" para Capriles. "Te garantizo que
en la cárcel nadie te tocará (...) tienes que pagar tus crímenes", le dijo.
    Capriles estuvo preso varios meses en el 2004 por un confuso incidente en la embajada cubana en Caracas,
durante un breve golpe de Estado contra el fallecido mandatario Hugo Chávez.
    "Tendrán que habilitar todos los estadios de fútbol y béisbol de toda Venezuela y convertirlos en campos de
concentración, porque van a tener que meter presos a millones de venezolanos que nos vamos a solidarizar con
Capriles", contestó el alcalde opositor Antonio Ledesma a la ministra Varela.   
    Analistas sostienen que volver a encarcelar a Capriles supone grandes riesgos políticos para un gobierno que
inicia su mandato en medio de una crisis institucional por la ajustada victoria y por las sospechas de fraude que
tienen muchos venezolanos.
    Tres de las rectoras del CNE dijeron el fin de semana que la auditoría post electoral no cambiará los resultados,
pero la oposición sostiene que en el estudio se podrán comprobar las irregularidades que habrían detectado sus
testigos.
--------------------
WASHINGTON (AP)- Estados Unidos dijo el miércoles que la decisión del gobierno venezolano de designar un
nuevo encargado de negocios para su embajada en Washington puede ser un paso en la dirección correcta.
    El vocero del Departamento de Estado Patrick Ventrell indicó en conferencia de prensa que Calixto Ortega es un
participante " conocido y respetado" del Grupo de Boston, un grupo bipartidista creado hace una década por
legisladores venezolanos y estadounidenses para analizar asuntos bilaterales.
    "Tenemos vínculos históricos con el pueblo venezolano, humanos y culturales. Creemos que es importante
establecer una relación productiva basada en intereses mutuos, como esfuerzos antinarcóticos, antiterrorismo, la
relación energética, la relación comercial", agregó.
    El presidente venezolano Nicolás Maduro anunció la víspera su decisión de nombrar a Ortega como nuevo
encargado de negocios de Venezuela en Washington para incrementar el diálogo entre ambos países con la misión
de mantenerse en contacto con representantes de centros académicos, legisladores, representantes del gobierno
estadounidense y con actores económicos que mantengan relaciones con Venezuela.
    Ortega es diputado al Parlamento Andino y miembro del oficialista Partido Socialista Único de Venezuela
(PSUV), organización por la que desempeñó en la Asamblea Nacional.
    Las misiones diplomáticas de Venezuela y Estados Unidos, sin embargo, permanecerán sin embajador desde
que Caracas retiró en 2010 el plácet concedido a Larry Palmer, quien dijo durante su proceso de confirmación en el
Senado que la inteligencia cubana había infiltrado a las fuerzas de seguridad venezolanas.
    En respuesta a esa medida, Washington declaró persona no grata al diplomático venezolano Bernardo Álvarez y
solicitó que no volviera a la embajada cuando hubiera concluido la pausa de diciembre de 2010.
    Ventrell reiteró la solicitud estadounidense de que se realice una auditoría sobre presuntas irregularidades
ocurridas en las elecciones presidenciales del 14 de abril que dieron una ventaja menor de 2% de los votos a
Maduro, por lo que el candidato opositor Henrique Capriles ha solicitado la revisión antes de admitir su derrota.
    La incertidumbre sobre una auditoría de votos demandada por la oposición venezolana se mantenía el miércoles
sin que aún se conozca cuándo comenzará y si va a incluir o no un conteo de todas las boletas.
    En cambio, la Asamblea Nacional venezolana creó el miércoles una comisión que investigará las supuestas
responsabilidades del líder opositor Capriles en las protestas de la semana pasada en las que hubo muertos y
heridos.
    Caracas y Washington han mantenido tensas relaciones diplomáticas desde que Hugo Chávez asumió el
gobierno en 1999 pero las frecuentes fricciones no han afectado los estrechos lazos comerciales que tienen ambos
países y Estados Unidos sigue siendo uno de los mayores mercados para el petróleo venezolano.
    Las finanzas del gobierno venezolano dependen en gran medida de la venta de petróleo a Estados Unidos y
Venezuela también importa grandes cantidades de bienes de consumo de ese país.



    Washington y Caracas tuvieron en marzo un nuevo entredicho diplomático luego de que Maduro ordenó el retiro
de dos agregados militares estadounidenses que fueron señalados de tratar de contactar a militares activos
venezolanos para planes de desestabilización.
    En respuesta a esa medida, Washington expulsó a dos funcionarios diplomáticos venezolanos, lo que complicó
las gestiones para mejorar las relaciones con ese país tras la muerte de Chávez.
--------------------
LA PAZ, 24 ABR (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, defendió hoy el derecho de su país a "volver al mar
con soberanía", tras la presentación este miércoles de una demanda contra Chile ante la Corte Internacional de
Justicia de La Haya para reclamar una salida soberana al Pacífico.
    En una breve intervención ante los medios de comunicación, Morales señaló que el reclamo se interpuso hoy
"escuchando al pueblo boliviano, después de tantos años de intentos de retornar al mar con soberanía".
    "Esperamos con mucha confianza", agregó el mandatario, acompañado por la ministra de Comunicación,
Amanda Dávila.
    Una delegación del Gobierno boliviano presentó hoy ante la Secretaría de la Corte Internacional de Justicia (CIJ)
la anunciada demanda, confirmaron a EFE fuentes diplomáticas.
    La comitiva está encabezada por el expresidente Eduardo Rodríguez, designado embajador extraordinario y
agente del Estado boliviano para representar al país ante la CIJ, y por el ministro de Exteriores, David
Choquehuanca.
    Bolivia busca que la Corte de La Haya reconozca el derecho del país a una salida al mar, perdida en la Guerra
del Pacífico contra Chile, a fines del siglo XIX.
    En aquella contienda (1879-1883), Bolivia perdió los 400 kilómetros de su litoral en el Pacífico y 120.000 km2 de
territorio.
    Desde entonces reclama una salida soberana al océano que Chile rechaza, ateniéndose al Tratado de Paz y
Amistad que ambos países firmaron en 1904, que definió los límites fronterizos bilaterales.
--------------------
LA HAYA, 24 ABR (EFE).- El canciller boliviano, David Choquehuanca, defendió hoy que la demanda presentada
por su Gobierno ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) no es un "acto inamistoso" y simplemente busca
"encontrar una solución definitiva a un centenario problema".
    "Bolivia, como país pacifista, deposita su confianza en la Corte Internacional de Justicia, a la que reconoce
comoile.
    El agente del Estado boliviano para el caso, el expresidente Eduardo Rodríguez, señaló que el texto "tiene un
formato que no solamente expone los hechos, sino también los argumentos jurídicos que los sustentan".
    Los detalles del escrito, según explicó, serán hechos públicos por la propia CIJ una vez que Chile haya sido
informado.
    El canciller boliviano subrayó en su presentación ante los medios que la demanda "no es un acto inamistoso
contra Chile ni su pueblo", sino que "busca encontrar una solución definitiva a un centenario problema que es de
interés hemisférico".
    "Bolivia acude a esta vía luego de agotar todos los medios de diálogo y debido a las constantes dilaciones de los
gobiernos chilenos en relación al justo reclamo del derecho boliviano a retornar al mar de manera soberana",
explicó.
    El jefe de la diplomacia boliviana, que compareció ante la prensa acompañado de la delegación que se ha
encargado de la demanda, subrayó que Bolivia defiende que "la paz, la amistad, la buena vecindad y la
complementariedad deben primar entre las naciones".
    Choquehuanca confió en que la CIJ haga valer "los derechos de un país injustamente enclaustrado y privado por
más de cien años de la cualidad marítima con la que nació".
--------------------
SANTIAGO DE CHILE, 24 ABR (EFE).- El Gobierno chileno consideró que la demanda marítima que Bolivia
presentó hoy en su contra en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya "carece de todo fundamento
jurídico de hecho y de derecho" y advirtió de que no cederá soberanía a ningún Estado.
    "El Gobierno de Chile lamenta profundamente que Bolivia haya iniciado esta acción carente de fundamentos de
hecho y de derecho", señala una declaración oficial leída por el canciller Alfredo Moreno en el Ministerio de
Relaciones Exteriores.
    "No vamos a ceder soberanía a ningún país, porque nuestro territorio, nuestro mar, nuestra soberanía nos
pertenece legítimamente a todos los chilenos", resaltó, por su parte, el presidente Sebastián Piñera, durante un
acto público en la región austral de Aysén.
    "Quiero dar la más plena garantía a todos mis compatriotas de que utilizando todos los instrumentos de los
tratados y del derecho internacional, este presidente va a defender con toda la fuerza del mundo cada metro
cuadrado de nuestro territorio y de nuestro mar", declaró.
    Piñera señaló que, al mismo tiempo, su país va a mantener "una actitud constructiva y de diálogo" para
encontrar "soluciones factibles, concretas y útiles para ambos países" y para facilitar que el comercio boliviano
salga a través de los puertos chilenos.



    Según recordó, más del 70 % del comercio marítimo de Bolivia sale actualmente por puertos chilenos.
    En su demanda, Bolivia pide a la Corte que "falle y declare que Chile tiene la obligación de negociar, de buena fe
con Bolivia, un acuerdo pronto y efectivo que le dé, que le otorgue, una salida plenamente soberana al océano
Pacífico", según explicó el canciller boliviano, David Choquehuanca.
    El ministro, que encabeza la delegación que viajó a La Haya para presentar esta acción judicial, precisó "que
esta solicitud no se basa en el Tratado de 1904".
    Ese Tratado de Paz y Amistad plasmó el resultado de la guerra del Pacífico (1879-1883), en la que Bolivia perdió
su salida al mar, y fijó la soberanía chilena sobre 400 kilómetros de costa y 120.000 kilómetros cuadrados de
territorio que habían sido bolivianos.
    Por su parte, en su declaración oficial y sin aceptar posteriormente preguntas de la prensa, el canciller Moreno
vinculó esta acción con la Constitución aprobada en 2009 en Bolivia, que da carácter constitucional a la
reivindicación marítima soberana.
    A su juicio, esa legislación es "claramente contraria al derecho internacional".
    "Ante esta demanda, Chile reitera su respeto a la Corte Internacional de Justicia y hará valer de manera
oportuna todos los recursos que le correspondan para resguardar plenamente sus derechos soberanos conforme al
derecho internacional", enfatizó.
    Por su parte, el ministro del Interior, Andrés Chadwick, en declaraciones a los periodistas en el Palacio de la
Moneda, consideró que esa demanda "carece de todo fundamento jurídico y completamente ajena al respeto del
derecho internacional".
    Según Chadwick, el Gobierno recibe esta demanda "con total tranquilidad" porque considera que es "total y
completamente infundada".
    Sobre la pretensión boliviana de obligar a Chile a negociar una salida al mar, el ministro manifestó que Bolivia
"tiene muy claro" que se puede conversar y dialogar.
    "Pero si se trata de conversar sobre la soberanía marítima, que es lo que ellos pretenden, no hay diálogo
posible, porque el presidente Piñera ha sido muy claro que (...) la soberanía marítima de Chile no está sujeta a
ningún tipo de negociación", enfatizó.
--------------------
BRASILIA, 24 ABR (EFE).- La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, se reunirá mañana en Buenos Aires con su
homóloga argentina, Cristina Fernández, con quien discutirá delicados asuntos de inversiones y comercio y hará un
repaso general de las relaciones bilaterales.
    "Tendremos una agenda muy amplia" que incluirá todos los aspectos de unas relaciones de "excelente calidad"
que implican comercio, inversiones y "toda la interacción entre ambas economías", declaró esta semana Rousseff.
    Según fuentes oficiales consultadas por EFE, entre los puntos de mayor preocupación en esa relación
"estratégica" y "política" que Brasil mantiene con Argentina, figuran hoy las dudas que muchos empresarios
brasileños tienen sobre la economía del país vecino.
    La falta de certezas sobre polémicas medidas cambiarias y otros aspectos de las políticas económicas del
Gobierno de Fernández han llevado a la empresa brasileña Vale a suspender un proyecto para la explotación de
potasio en el oeste argentino.
    Vale argumentó, entre otros puntos, que las "distorsiones" en el mercado de cambio argentino aumentaron las
inversiones, previstas inicialmente en 4.000 millones de dólares y de las cuales ya había ejecutado cerca del 50 por
ciento.
    Argentina acusó a Vale de "violentar" sus compromisos y el caso generó un conflicto que, según dijeron a EFE
fuentes oficiales, está "en negociación" y será analizado por Rousseff y Fernández.
    En el país vecino se teme que el ejemplo de Vale sea seguido por otras empresas brasileñas, que tienen en
Argentina unas inversiones calculadas en unos 16.000 millones de dólares.
    Una compañía brasileña que estudia incluir parte de sus activos en Argentina en un plan de desinversión debido
a necesidades de caja es la estatal Petrobras, que además ha criticado algunos cambios en los marcos que
regulan al sector de hidrocarburos en el país vecino.
    Rousseff también deberá transmitir a Fernández la preocupación del sector privado brasileño por la "acentuada"
caída que han tenido sus exportaciones hacia Argentina.
    Según datos oficiales, las ventas de Brasil a su principal socio en América Latina y dentro del MERCOSUR
cayeron un 22 por ciento en 2012, cuando el superávit que tenía en su comercio con Argentina se redujo a 1.500
millones de dólares.
    La inversión en el flujo comercial se agudizó en el primer trimestre de este año, en el que Argentina pasó a tener
un superávit de 82 millones de dólares en su relación con Brasil.
    El fenómeno, según industriales brasileños, obedece a las restricciones cambiarias impuestas en Argentina y a
la manutención de polémicas medidas arancelarias que traban el comercio.
    El canciller brasileño, Antonio Patriota, ha admitido que el comercio con Argentina es hoy "menos que
satisfactorio", con "áreas problemáticas que requieren de mayor atención".
    Entre esos sectores, citó los de calzados y textiles, que han sido "particularmente afectados por medidas
restrictivas" impuestas por Argentina, que deberán ser analizadas por Rousseff y Fernández.



    Patriota también reconoció que existen "señales de preocupación" por supuestos "beneficios a terceros países"
por parte de Argentina, que remiten a denuncias hechas por empresarios brasileños sobre unas alegadas ventajas
comerciales que el país vecino ofrecería a China.
    En una reciente comparecencia ante el Senado, Patriota dijo que, si hay un "desvío de comercio", sería una
práctica "contraria a los intentos por fortalecer al MERCOSUR", que ambos países integran con Uruguay,
Venezuela y Paraguay, este último suspendido.
    En términos políticos, uno de los asuntos en la agenda de las mandatarias será justamente la situación de
Paraguay en el MERCOSUR tras las elecciones ganadas el pasado domingo por Horacio Cartes, quien asumirá la
presidencia en agosto próximo.
    El MERCOSUR suspendió a Paraguay en junio pasado después de la fulminante destitución del entonces
presidente Fernando Lugo y al mismo tiempo incorporó a Venezuela, vetada hasta ese momento por el Senado
paraguayo.
    La reunión entre Rousseff y Fernández estaba prevista para el pasado 7 de marzo, pero fue postergada debido a
la muerte del presidente venezolano Hugo Chávez, ocurrida dos días antes.
--------------------
BUENOS AIRES, 24 ABR (DPA) - La Cámara de Diputados argentina inició este mediodía el debate de la
polémica reforma judicial impulsada por la presidenta Cristina Fernández de Kirchner, mientras frente al Congreso
manifestantes marcharon por una "Justicia independiente" y los trabajadores judiciales se declararon en huelga.
    El Frente para la Victoria (FPV, peronista) oficialista consiguió el quórum necesario para sesionar, con el apoyo
de aliados, y debatir los tres proyectos más cuestionados por la oposición y entidades de jueces y abogados, que
ya recibieron media sanción del Senado. La reforma busca "democratizar" la Justicia, según el gobierno.
    Una de las iniciativas más cuestionadas es la ampliación de 13 a 19 de la cantidad de miembros del Consejo de
la Magistratura y su elección por el voto popular.
    Su elección a través de las listas de partidos en los comicios nacionales se repartirá proporcionalmente entre la
mayoría y la primera minoría, según el resultado electoral, por lo que la oposición cuestiona que el oficialismo
contará con amplio poder en el Consejo y buscará "disciplinar" a los jueces según sus políticas de gobierno.
    Este proyecto tuvo leves modificaciones en la Cámara baja, solicitadas por la Corte Suprema de Justicia, y de
aprobarse volverá al Senado para su ratificación.
    Los otros dos proyectos se refieren a la regulación de medidas cautelares contra el Estado, que prevén sin
embargo la defensa de los sectores más vulnerables, y la creación de tres cámaras de casación en los fueros
Comercial, Laboral y Contencioso Administrativo, una iniciativa que según la oposición entorpecerá y alargará el
proceso de llevar justicia.
    En el inicio del debate, la diputada Elisa Carrión, de la Coalición Cívica, denunció un pacto y que "Cristina
Kirchner y el presidente de la Corte, Ricardo Lorenzetti, han entregado a los jueces independientes de la nación en
manos del kirchnerismo".
    El ministro de Planificación, Julio de Vido, instó por su parte a votar los tres proyectos porque representan "una
suerte de patriada y lucha contra los monopolios".
    La reforma judicial fue presentada por el kirchnerismo sin brindar un amplio espacio al debate y sólo se
permitieron unos pocos y limitados cambios propuestos por una ONG cercana al gobierno y por la Corte Suprema.
    Un amplio abanico de partidos de oposición levantó por ello una "Carpa por la Justicia Independiente" frente al
Congreso, por la que desfilaron desde ayer dirigentes opositores para expresar "la oposición al proyecto
kirchnerista que intenta cambiar estructuras de fondo de la República y llevar a la politización extrema de la
Justicia".
    La carpa es avalada por la Unión Cívica Radical (UCR), el PRO, el Frente Amplio Progresista (FAP), Unión Por
Todos, Unidad Popular, el Frente Peronista (disidente) y la Coalición Cívica.
    Los trabajadores del sector judicial iniciaron hoy en tanto una nueva huelga de tres días, luego de una medida de
fuerza similar realizada la semana pasada, y marcharon al Congreso para expresar su repudio a la reforma.
También se sumarán a la manifestación la facción de la Confederación General del Trabajo (CGT) liderada por el
ahora opositor Hugo Moyano y por el sector disidente del Congreso de los Trabajadores Argentinos (CTA).
--------------------
PHOENIX, ARIZONA, EE.UU. (AP)- El sentir nacional en el tema de la inmigración ha cambiado en forma radical
desde que Arizona aprobó una histórica ley sobre el tema, la cual desató intensa controversia en todo Estados
Unidos sobre la seguridad fronteriza y el tratamiento que el país da a los inmigrantes.
    Apenas tres años después, el presidente Barack Obama y legisladores de ambos partidos en el Congreso están
cabildeando por la primera reestructuración de la ley de inmigración del país en casi tres décadas. Y la opinión
pública está de su parte. El cambio, notable y casi impactante, ha reavivado el debate en Arizona y otros estados
que se oponen a la inmigración masiva sobre si es momento de redoblar esfuerzos o ceder.
    La ley de Arizona generó denuncias internacionales de que el escrutinio policial era ilegal e inspiró un puñado de
leyes semejantes en la nación. El núcleo de la medida exige a la policía interrogar a sospechosos sobre su estatus
de inmigración, una estipulación que sería socavada enormemente si millones de inmigrantes tienen la posibilidad
de obtener estatus legal para residir en el país.



    "Arizona estuvo, está y siempre estará preocupada primordialmente por la seguridad fronteriza", dijo el legislador
estatal John Kavanagh, uno de los arquitectos republicanos de esa ley local. "No importa qué tanto lo deseen, no
van a conseguir que el pueblo estadounidense dé la espalda a la seguridad fronteriza y al estado de derecho".
    Kris Kobach, secretario de gobierno del estado de Kansas y autor de la ley de inmigración de Arizona, sigue
siendo un defensor ávido de las políticas de "autodeportación" como la mejor defensa contra la inmigración ilegal.
    "Arizona ha demostrado que si se aumentan las penalizaciones la gente obedece", dijo Kobach el lunes durante
una audiencia del Senado sobre inmigración.
    El cambio integral propuesto a la ley de inmigración del país permitiría la entrada de decenas de miles de
trabajadores, tanto altamente capacitados como con pocos estudios, y extendería derechos legales a
aproximadamente 11 millones de inmigrantes que carecen de permiso legal y que ya están en territorio
estadounidense. Además busca fortalecer la seguridad en la frontera e incluye duras penalizaciones a la
inmigración sin autorización legal, señal de que sigue vivo el legado de Arizona para hacer valer la ley al pie de la
letra.
    Sin embargo, la retórica contra la inmigración ilegal se ha vuelto mucho más cortés desde 2010, cuando el fervor
sobre el tema estaba en un clímax y Arizona aprobó la Iniciativa 1070 del Senado.
    Entonces, una campaña nacional para poner fin al derecho de ciudadanía por nacimiento advertía de mujeres
hispanas y asiáticas que se apresuraban a cruzar la frontera para dar a luz en suelo estadounidense.
    Los candidatos competían por escaños en la cámara baja federal con anuncios en televisión que mostraban a
mexicanos amenazadores.
    Se hablaba de bandas de secuestradores, pandillas, cárteles de narcotraficantes y cuerpos decapitados en el
desierto.
    Actualmente, los dos senadores federales republicanos de Arizona están entre quienes encabezan el esfuerzo
de cambio a la ley de inmigración; el legislador estatal de Arizona que creó la ley local fue obligado por los votantes
a dejar el puesto y la propuesta que avanza en el Congreso garantizaría dar estatus legal a la mayoría de los
inmigrantes que se encuentran en el país sin permiso.
    "Estamos viendo un cambio importante en la opinión pública", dijo Tony Payan, del Instituto James A. Baker III de
Políticas Públicas, de la Universidad Rice en Texas. "Nos tomó a todos por sorpresa". Tanto los republicanos como
los demócratas dicen que el punto de inflexión se dio en los comicios de noviembre, cuando la gran mayoría de los
votantes hispanos y asiáticos le dieron a Obama un segundo período al frente del gobierno tras años de retórica
republicana contra los inmigrantes, y apenas meses después de que el gobierno federal anunció una política sin
precedentes que le permite a los inmigrantes que ingresaron al país cuando niños y que estén estudiando la
posibilidad de buscar la ciudadanía.
    Mientras que el presidente republicano George W. Bush ganó más del 40% del voto latino en 2004, su colega de
partido Mitt Romney sólo recibió el 27% del respaldo hispano, menos que cualquier candidato presidencial en 16
años.
    "Si aprobamos este proyecto de ley, no creo que ganemos un solo voto hispano de inmediato", dijo el senador de
Arizona John McCain al dar a conocer la ley nacional sobre inmigración la semana pasada.
    "Lo que sí hace es que nos pone en un terreno de juego parejo para competir por esos votos".
    Desde hace mucho tiempo Estados Unidos tiene una larga historia de desconfianza hacia los inmigrantes, dijo
Mark Hugo López, director asociado del Centro Pew sobre los Hispanos en Washington. Hace casi dos décadas, la
mayoría de los estadounidenses consideraban a los inmigrantes una carga para el país. En marzo, sólo el 41% de
los habitantes dijeron que aún se sentían así, señaló López.
    Los votantes jóvenes y liberales están dando forma a la opinión pública, pero también los hispanos, que en 2010
formaban el 16,3% de la población de Estados Unidos, un incremento en comparación con el 12,5% en 2000. En
total, más de 40 millones de hispanos contarán con los requisitos para votar en 2030, de acuerdo con información
del Pew.
    Un descenso constante en la inmigración sin permiso desde 2006 y una recuperación económica gradual  la cual
provocó que la tasa de desempleo nacional se ubicara en marzo en su nivel más bajo en cuatro años también han
influido en que haya cambios en el debate sobre inmigración.
    "La gente está verdaderamente cansada del tema y desea que desaparezca (del panorama)", dijo Audrey
Singer, especialista en políticas sobre inmigración en la Brookings Institution de Washington.
    "El reconocimiento de que es mejor saber quiénes son los que están viviendo en nuestro país y sacarlos de las
sombras, de forma que todos los trabajadores se beneficien, parece tener resonancia entre la gente".
    En los últimos meses, los legisladores estatales en todo el país han sometido a debate el extender los derechos
a los inmigrantes que viven en el país sin autorización, incluido un mayor acceso a la educación superior y a las
licencias de conducir.
    El senador estatal demócrata Steve Gallardo lleva años trabajando para revocar la ley de Arizona sobre
inmigración, pero en gran medida ha sido ignorado por la legislatura encabezada por los republicanos. La
conversación sobre el tema en Washington es un indicio de que esa ley estatal tiene un futuro poco promisorio,
señaló Gallardo.
    "Esto es lo que Estados Unidos desea", dijo con relación a una reforma amplia a las leyes de inmigración.



    Sin embargo, el sentimiento del público en torno a la inmigración fácilmente podría cambiar de nuevo si hay una
modificación en la economía o si el Congreso va demasiado lejos, dijo Ira Mehlman, portavoz de la Federación para
una Reforma Migratoria Estadounidense, que se opone al proyecto de ley propuesto.
    "Si revisas las cláusulas de la 1070, la mayoría de los estadounidenses todavía las respaldarían", dijo Mehlman.
--------------------
WASHINGTON, 24 ABR (EFE).- El "zar" antidrogas de la Casa Blanca, Gil Kerlikowske, defendió hoy en una
entrevista con EFE el enfoque del Gobierno del presidente Barack Obama de impulsar programas de salud pública
para combatir el consumo de drogas, e instó a otros países a que adopten ese paradigma.
    "No podemos solucionar este problema mediante arrestos ni mediante la legalización de las drogas", dijo
Kerlikowske, titular de la Oficina Nacional de Políticas para el Control de las Drogas (ONDCP, en inglés) de la Casa
Blanca, horas antes de divulgar la estrategia nacional antidrogas para 2013 en Baltimore (Maryland), que incluye
importantes reformas.
    Parte de la estrategia incluye el fomento de la cooperación de EE.UU. con otros países en la lucha contra los
narcóticos, además de la inversión de poco más de 10.500 millones de dólares en programas de prevención y
tratamiento.
    Para el año fiscal 2014, Obama ha solicitado además 9.600 millones de dólares en programas policiales
internos, 3.700 millones para la interceptación, y 1.600 millones para programas internacionales.
    Kerlikowske señaló que, desde 2009, el gobierno de Obama ha apostado por un mayor énfasis en la
drogadicción como problema de salud pública por entender que hay que "romper el ciclo" del uso de drogas, la
comisión de delitos y el encarcelamiento.
    "Mi experiencia de casi cuatro décadas como jefe de policía me ha enseñado que éste es un asunto de salud
pública muy importante y que el continuar arrestando a la gente no resolverá el problema, y eso es lo que mis
colegas en todo el país piensan", observó.
    Su esperanza, aseguró, es que "otros países se unan a nosotros y adopten un enfoque de salud pública al
problema".
    Aparte de visitar algunos centros de tratamiento "Nueva Vida" en México, Kerlikowske destacó centros similares
en Guatemala, Perú y Colombia.
    La cooperación internacional es clave si se toma en cuenta que, por ejemplo, Brasil enfrenta "un problema
significativo de cocaína" dentro de sus fronteras, señaló.
    "En los flujos (de cocaína) hacia África, España, la Comunidad Europea y desde luego el Reino Unido, hemos
visto un cambio en muchos de estos patrones porque nuestro consumo de cocaína ha bajado de forma
significativa, en un 40 % en los últimos seis años", precisó.
    El titular de la ONDCP elogió la "estrecha" cooperación entre EE.UU. y México para reducir la demanda de las
drogas y expresó el interés de su país de continuar esa labor con el Gobierno de Enrique Peña Nieto.
    Aunque ambos países tienen una "responsabilidad compartida" para frenar el tráfico ilegal de drogas, armas y
dinero por la frontera común, Kerlikowske evadió comentar la estrategia antidrogas del Gobierno de Peña Nieto.
    "En realidad no es mi función; soy el asesor en política antidrogas del presidente Obama", afirmó.
    Por otra parte, Kerlikowske dijo que se trabaja con la industria farmacéutica para frenar el abuso de las recetas
médicas, un problema que mata a más estadounidenses que el consumo de heroína y cocaína juntas.
    Según Kerlikowske, más de 16.000 personas mueren al año por el abuso de analgésicos y más de 20.000
fallecen por el abuso de recetas médicas en general.
    "Las comunidades inmigrantes en particular necesitan información no sólo sobre cómo prevenir que los jóvenes
usen drogas sino también sobre cómo reducir el problema que sale de nuestros botiquines", porque los fármacos
en poderosos analgésicos no entran a EE.UU. por contrabando, dijo.
    Preguntado sobre cuál querría, como principal asesor antidrogas de la Casa Blanca, que fuese el legado de la
lucha antidrogas de Obama al concluir su presidencia en 2017, Kerlikowske señaló que EE.UU. debe continuar
trabajando duro para reducir el alto número de muertes por el uso de estupefacientes.
    "No hemos sido muy buenos en trasmitir este mensaje, pero esto no es ni ha sido únicamente un problema
policial. Es también un problema de salud pública y de educación pública", enfatizó.
--------------------
BRUSELAS, 24 ABR (EFE).- El secretario de Estado de EE.UU., John Kerry, reunió hoy en Bruselas al presidente
de Afganistán, Hamid Karzai, y a representantes del Gobierno paquistaní para tratar de calmar la tensión entre
estos dos países vecinos ante la retirada de la operación militar de la OTAN de tierras afganas, a final de 2014.
    El encuentro entre las dos partes es una iniciativa impulsada por Kerry, que trata de acercar posturas entre
afganos y paquistaníes para reavivar las posibilidades de un acuerdo que pueda garantizar la paz, una vez que el
grueso de las tropas internacionales abandone Afganistán y tras semanas de tensiones en la frontera común.
    El objetivo de la reunión era mantener una "discusión trilateral continua" sobre seguridad y otras cuestiones
relativas a las relaciones en la región, así como abordar el camino hacia 2014, un "periodo fundamental de
transformación", destacó Kerry en declaraciones antes de comenzar el encuentro.
    A la cita acudieron también el secretario de Asuntos Exteriores paquistaní, Jalil Jilani, y el jefe del Ejército de
Pakistán, Ashfaq Parvez Kayani, en tanto que Karzai estuvo acompañado de sus ministros de Exteriores y Defensa



y de su consejero de seguridad.
    "Tenemos muchas, muchas esperanzas en una productiva serie de discusiones", subrayó Kerry.
    Karzai, por su parte, mostró su agradecimiento por su iniciativa al anfitrión de este "importante encuentro", así
como a Kayani y Jilani por participar en él, y pidió "seguir adelante esperando lo mejor".
    Jilani expresó igualmente, al inicio de la reunión, su reconocimiento a Kerry y opinó que se está "avanzando
hacia una discusión muy productiva y de futuro".
    La Alianza Atlántica pondrá fin a su misión de combate en Afganistán, la ISAF, a finales de 2014, cuando prevé
haber traspasado la totalidad de las responsabilidades de la seguridad del país a las fuerzas afganas.
    El apoyo de Pakistán es considerado clave para el éxito del proceso de paz afgano, pero, tras meses de
contactos estériles, Kabul parece dispuesto a intentar el diálogo con los talibanes sin la mediación de Islamabad,
apremiado por el cada vez más cercano repliegue de las tropas aliadas.
    Los integristas, sin embargo, han ignorado reiteradamente al Ejecutivo de Karzai, por considerarlo una marioneta
de Estados Unidos y la comunidad internacional, y por el momento no han mostrado interés en participar en nuevas
iniciativas de acercamiento.
    Kerry había dejado claro antes de la reunión que "este es el año de la transición. Este es el año crítico en
Afganistán", por lo que en el encuentro buscaba abordar "cómo podemos avanzar en este proceso de la manera
más simple, cooperativa y convincente para que podamos acabar satisfaciendo los intereses tanto de Pakistán
como de Afganistán".
    Para el jefe de la diplomacia estadounidense, "lo más importante" es conseguir un Afganistán "estable y
pacífico", lo cual "merece" el gasto y el esfuerzo que Estados Unidos está haciendo en los últimos años.
    Fuentes diplomáticas estadounidenses hicieron hincapié en que la reunión de hoy responde al interés de todas
las partes en que haya un Afganistán "estable y seguro" y se logren "progresos en la reconciliación del país
liderada por los propios afganos".
    Destacaron igualmente que el encuentro se enmarca en un continuado diálogo trilateral que se mantiene desde
2009, que se celebra periódicamente y que está centrado en la reconciliación en Afganistán, la "manera más
segura de poner fin a la violencia y garantizar la estabilidad" del país, según Washington.
    El encuentro entre las autoridades estadounidenses, afganas y paquistaníes se produjo un día después de
celebrarse en la capital belga una reunión de ministros de Exteriores de la OTAN.
    En esa cita ministerial, el secretario general de la Alianza Atlántica, Anders Fogh Rasmussen, urgió a Afganistán
y Pakistán a lograr un acuerdo que permita controlar la zona fronteriza y avanzar en un proceso político con los
talibanes.
    El secretario general aliado, que se reunió el martes con Karzai, reconoció que existe "un problema" en la
frontera entre Afganistán y Pakistán, ya que los terroristas pueden cruzarla, llevar a cabo ataques en suelo afgano
y luego refugiarse en territorio paquistaní, donde también se producen atentados.
--------------------
ROMA, 24 ABR (DPA) - El presidente de Italia, Giorgio Napolitano, designó hoy al político de izquierda Enrico
Letta, de 46 años, para encabezar el gobierno del país, informó el palacio presidencial en Roma.
    Letta, hasta ahora vicesecretario del Partido Democrático (PD), dijo que acepta el encargo pero con reservas y
que quiere hablar primero con todas las fuerzas políticas.
    El dirigente se impuso así finalmente a los otros dos candidatos considerados favoritos por la prensa: Giuliano
Amato, un veterano dirigente que ya encabezó el gobierno entre 1992-1993 y 2000-2001, y al alcalde de Florencia,
Matteo Renzi, otra figura destacada del PD, que luchó en las primarias con el ahora dimitido líder del partido Pier
Luigi Bersani.
    Napolitano le encargó formar gobierno antes del final de la semana, sobre la base de una amplia coalición que
incluya tanto al PD como al conservador Pueblo de la Libertad de Silvio Berlusconi y los centristas en torno a Mario
Monti, el primer ministro saliente.
    El nuevo Ejecutivo deberá hacer frente a una grave crisis económica y elevado desempleo, en vista de lo cual se
estima que pedirá a la Unión Europea (UE) un plazo mayor para cumplir con sus objetivos de déficit.
    También se espera que impulse medidas para mejorar el funcionamiento del sistema institucional italiano,
recortar los privilegios de los políticos y reformar la ley electoral para reducir el riesgo de que se vuelva a producir
una situación como la actual, con Italia paralizada desde las elecciones de finales de febrero porque ninguna fuerza
política tiene suficiente apoyo como para formar gobierno en solitario.
    Tras su reelección de urgencia también por la falta de acuerdo entre los partidos, Napolitano consultó a los
grandes partidos para tratar de acabar pronto con la crisis. La centro-izquierda, que es el mayor grupo en el
Parlamento, tiene como tal la tarea de encabezar el gobierno.
--------------------
PEKÍN, 24 ABR (EFE).- El presidente francés, Francois Hollande, inicia mañana una visita oficial de dos días a
China en la que será el primer dirigente europeo en ser recibido en Pekín por el nuevo presidente chino, Xi Jinping,
y espera cerrar vitales acuerdos en sectores como el aeronáutico o el nuclear.
    Acompañan a Hollande varios ministros de las principales carteras económicas y financieras, así como
representantes de 50 grandes compañías francesas, lo que advierte del carácter eminentemente comercial del



viaje, que también incluye una escala en Shanghái el viernes.
    La parte china espera durante la visita proseguir la negociación de acuerdos económicos y también en materias
como protección medioambiental, ciencia, tecnología y educación.
    En concreto, se confía en que durante el viaje se anuncie algún posible acuerdo de compra de aviones por parte
de compañías aéreas chinas a la fabricante europea Airbus, así como avances en inversiones de la firma nuclear
Areva en territorio chino.
    Otros acuerdos podrían llegar de la mano de la automotriz Renault, que planea abrir nuevas fábricas en el país
que ha arrebatado en los últimos años a EE.UU. la condición de mayor mercado de la automoción.
    También en el sector cárnico, dado que Francia, como la vecina España, quiere que China abra sus puertas a la
entrada de algunos de sus principales productos agroalimentarios.
    El Elíseo busca con el viaje apuntalar las relaciones comerciales con China, un país con el que la balanza
comercial es deficitaria para Francia en más de 2.000 millones de euros, e intentar que el prometedor pero difícil
mercado del gigante asiático sirva de válvula de oxígeno a las dificultades económicas.
    China, por su parte, quiere con su gesto de recibir primero al presidente francés mejorar lazos con uno de los
países con más peso en la Unión Europea, ante su búsqueda de que "Los Veintisiete" den al gigante el estatus de
economía de mercado y levanten sanciones por la matanza de Tiananmen -el embargo de armas- que duran ya
casi un cuarto de siglo.
    "China espera que la visita aumente la confianza mutua, profundice la cooperación pragmática, incremente la
comunicación en asuntos internacionales y eleve las relaciones bilaterales a un nuevo nivel", expresó la portavoz
de Asuntos Exteriores china Hua Chunying en los días previos al viaje.
    El Gobierno del país asiático enfatiza estos días que Francia fue uno de los primeros gobiernos occidentales que
reconoció el régimen comunista, en 1964 (EE.UU. y otros países del oeste europeo lo hicieron en los 70), y que el
cincuentenario de los lazos en 2014 será celebrado con grandes fastos en China.
    En el viaje, Hollande mantendrá también reuniones con el primer ministro chino, Li Kekiang, y con el presidente
del Legislativo, Zhang Dejiang, y en Shanghái inaugurará un colegio de ingenieros establecido conjuntamente por
la Universidad Jiaotong y el Instituto de Tecnología de París.
    Se espera que en estos encuentros los líderes de China y Francia, miembros permanentes con derecho a veto
en el Consejo de Seguridad de la ONU, traten las actuales tensiones que se viven en el panorama internacional,
incluidas aquellas con escenarios en Irán o Corea del Norte.
--------------------
BRUSELAS, 24 ABR (EFE).- La jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, iniciará mañana un viaje de
cuatro días a China para estrechar la relación con ese país asiático, una vez concluido el relevo de sus
mandatarios, y después se trasladará a Mongolia.
    Ashton, quien estará en China del 25 al 28 de abril, encabezará las primeras reuniones de alto nivel entre la
Unión Europea (UE) y los nuevos dirigentes de ese país, en un momento en que "ambas partes tienen la intención
de dar un impulso a su relación", indicó en un comunicado el servicio de prensa de la alta representante
comunitaria.
    "China acaba de completar su cambio de liderazgo y este es un momento para renovar lazos, hacer un balance
de los acontecimientos en el mundo y evaluar cómo podemos avanzar y trabajar juntos mejor", señaló Ashton.
    En su opinión, "el mundo necesita más estabilidad y nuestro liderazgo, en áreas de interés mutuo en las que
podemos marcar una diferencia uniendo esfuerzos, puede ser una fuerza positiva significativa a ese respecto".
    La visita de la alta representante europea a China responde a una invitación del ministro chino de Asuntos
Exteriores, Wang Yi, con el que tiene previsto reunirse, además de con el presidente de la Conferencia Consultiva
Política (un equivalente chino a una cámara alta, pero sin poder legislativo), Yu Zhengsheng; el consejero de
Estado, Yang Jiechi, y el titular de Defensa, Chang Wanquan.
    En la agenda destacan los "desafíos estratégicos internacionales", entre ellos Irán, Siria, Corea del Norte y
Afganistán.
    Por otra parte, Ashton realizará su primera visita oficial a Mongolia del 28 al 30 de abril, que tendrá como objetivo
establecer las bases a largo plazo de las relaciones de la UE con ese país asiático.
    La jefa de la diplomacia comunitaria se entrevistará con el presidente de Mongolia, Tsakhiagiin Elbegdorj; el
primer ministro, Norov Altankhuyag, y el titular de Asuntos Exteriores, Luvsanvandan Bold.
    Durante su estancia, Ashton participará en la séptima reunión ministerial de la Comunidad de Democracias y
firmará el acuerdo de asociación y cooperación entre la UE y Mongolia, que abrirá al camino a una colaboración
más estrecha en los ámbitos económico y medioambiental, entre otros asuntos.
    También rubricará un acuerdo en apoyo del sistema de estandarización de Mongolia.
    "Estoy encantada de visitar Mongolia durante su exitosa presidencia de la Comunidad de Democracias", declaró
Ashton, quien añadió que la firma del acuerdo de asociación y cooperación servirá de base para una relación más
cercana entre las dos partes.
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